San Enrique meterá a su embalse agua de pozos si la del Júcar no es de calidad

Las pruebas de funcionamiento con recursos que proceden de Hondón de los Frailes se desarrollarán durante una semana 03.02.11 - 01:28 - J.C. ROMERO | ELCHE.

A las ocho de la mañana en punto comenzó a entrar ayer al embalse Conseller García Antón, en la Cova del Planet, agua procedente de los pozos que la Sociedad Agraria de Transformación San Enrique tiene en Hondón de los Frailes. En ese momento culminaba el sueño que hace unos quince años tuvieron José García Pastor, Ramón Pastor Piñol, Antoliano Grau Pacheco y Ángel Urbina.

Los dos primeros no han podido ver el resultado de las gestiones que comenzaron entonces, pero como recordó Urbina, presidente de la SAT ilicitana «estarían orgullosos de este día histórico».

El embalse está recibiendo 50 litros por segundo, y hay que cubrir el fondo para comprobar que no haya filtraciones. «Estará entrando agua al menos durante una semana», dijo Urbina.

Las pruebas estuvieron supervisadas por representantes de la empresa constructora y de la dirección general del Agua de la Generalitat para determinar que todo funcione correctamente conforme a lo previsto. Pero al no disponer de «agua de calidad del Júcar-Vinalopó», como recordó el presidente de San Enrique, «tenemos que hacer las pruebas con agua de los pozos que tenemos».

Precisamente, José Zapata, jefe de la sección de planificación hidráulica de la dirección general del Agua en Alicante, explicó que el postrasvase se está completando «para que se pueda mandar agua de Villena sobre todo, o Pinoso,» desde las baterías que gestiona la dirección general del Agua» sobre todo en invierno. La tubería está prevista para un mayor caudal pero puede distribuir agua de Villena a Elche. Tiene una capacidad de transporte de hasta 5,5 metros cúbicos por segundo, 5.500 litros por segundo, y de Aspe hasta el embalse de unos 200 litros por segundo.

Porque, como recordó Ángel Urbina, «mientras no exista agua de calidad en el Júcar-Vinalopó a este embalse no entrará. Sí de las comunidades de regantes de la Junta central de Usuarios, que estamos unidos». Exigió «que los políticos dejen de hacer políticas rastreras y solucionen los problemas, que no los creen», y valoró el «compromiso» de la dirección general del Agua a la hora de poder disponer de recursos procedentes de Villena o de La Romana

LOS NÚMEROS

50

Son los litros de agua por segundo que entraron en el embalse desde las 8 de la mañana

13,5

Son los metros de profundidad que tiene el embalse Conseller José Ramón García Antón

LA FRASE FRANCISCO ZAPATA JEFE PLANIFICACIÓN HIDRÁULICA

«El postrasvase del Júcar-Vinalopó se está completando para que se pueda mandar agua de Villena o de Pinoso en invierno si es preciso».

Del mismo lamentó que a pesar de contarse con una infraestructura como el trasvase Júcar-Vinalopó, «los políticos no hayan sido capaces de conseguir agua de calidad y a un precio razonable». Ahora mismo, «el agua del Azud de la Marquesa es lamentable, no la podemos asumir, y ni siquiera sabemos lo que va a costar». Aseguró que «el Ministerio de Medio Ambiente tiene un problema gordo», de cara a la próxima visita a las obras de una delegación de la UE.

En el embalse de San Enrique se está colocando el pretil o rompeolas, de 80-90 centímetros de altura, con lo que en dos meses podría inaugurarse.